

# CAMEROON WEEKLY PRESS REVIEW

## BANQUE

### Service minimum bancaire garanti :Les banques rappelées à l'ordre.

Le président du comité national et économique et financier, par ailleurs ministre des finances(Minfi) vient de signer une lettre circulaire à l'attention des directeurs généraux des établissements de crédit et de micro-finance. Louis Paul Motaze leur demande d'appliquer ce service, en vigueur depuis janvier 2021. IL s'agit entre autres de l'ouverture de compte, de la tenue des comptes, de la délivrance du relevé d'identité bancaire, de la consultation du solde dans les guichets automatiques de l'établissement porteur de la carte, de l'avis de débit ou de crédit par voies électroniques.

Dans son communiqué, le ministre constate que certaines banques et établissements de micro-finance ne respectent pas cette prescription du règlement de la Commission bancaire d'Afrique centrale(Cobac) du 30 juillet 2020. Le dit texte indique que ces acteurs financiers devraient offrir et sans frais, depuis le 1er janvier 2021, 22 produits et services bancaires. Le Minfi précise que le public est tenu d'être informé de ces dispositions, d'où l'injonction de « faire figurer expressément, dans les conditions de banque affichées et publiées, les services constituant le SBMG, tout en mentionnant leur gratuité ».

Le règlement de la Cobac relatif à la protection des consommateurs des produits et services bancaires dans la Cemap indique que des sanctions pécuniaires et pénales peuvent être appliquées.

**Cameroon tribune du 13 juillet 2022, page 9.**

## ECONOMIE

### Dépréciation de l'euro par rapport au dollar :Impact à deux visages pour le Cameroun.

L'euro est retombé à un niveau plus bas que le dollar(0,99) dans la soirée du 13 juillet 2022. Selon les experts plusieurs raisons justifient cette situation, notamment l'inflation observée en Europe due à l'augmentation des prix de l'énergie(gaz, pétrole, charbon), suite au conflit russo-ukrainien.

Depuis près d'un an, du fait d'une politique monétaire anti-inflationniste de la réserve fédérale aux États-Unis(FED), le dollar donne plus de signaux positifs de stabilité et tend à être plus demandé que l'euro sur le marché, d'où son appréciation. De plus cette situation entraîne une augmentation des prix des matières premières et des produits manufacturés libellés en dollar pour les pays n'utilisant pas le dollar comme monnaie domestique, et donc une demande plus forte du dollar sur le marché comparativement à l'euro, d'où sa perte de valeur.

Notre pays pourrait donc subir très prochainement les répercussions de cette parité. Au niveau du remboursement de la dette qui risque d'augmenter ; mais aussi le coût des importations. Tandis que les exportations pourront être favorisées.

**Cameroon tribune du 14 juillet 2022, page 9.**

## ECONOMIE

### Disponibilité du gasoil : la situation bientôt stabilisée.

Suite aux perturbations d'approvisionnement en produits pétroliers observées le week-end dernier dans certaines stations-service notamment en ce qui concerne le gasoil, le ministre de l'Eau et de l'Energie, Gaston Eloundou Essomba, informe l'opinion publique nationale que le gouvernement a d'ores et déjà pris les mesures nécessaires pour y remédier.

Notons que ces perturbations sont dues principalement, à l'importante enveloppe de la subvention des prix à la pompe qu'il faut effectivement mobiliser en temps réel pour assurer les importations des produits pétroliers. Bien plus, le Président de la République a instruit le gouvernement de mobiliser les ressources financières adéquates en vue d'assurer le paiement continu de cette subvention, cette instruction a également permis de déclencher depuis le 11 juillet 2022, le déchargement d'importants volumes de produits déjà disponibles dans nos eaux.

Conformément aux très hautes instructions du chef de l'État, le ministre de l'Eau et de l'Energie tient à rassurer les populations que, malgré la conjoncture internationale caractérisée par la hausse exponentielle des prix de produits pétroliers, les pouvoirs publics continuent à faire toutes les diligences nécessaires pour assurer l'approvisionnement continu du marché national.

**Cameroon tribune du 12 juillet 2022, page 10.**

## ECONOMIE

### Entreprise : Guinness Cameroun cédée à Castel

Depuis le 14 juillet 2022, un communiqué de presse co-signé par Diageo Africa et le groupe Castel a été publié selon lequel l'entreprise Guinness Cameroun SA(GCSA) qui détient environ 15% des parts de marché sera rachetée par Castel, via sa filiale société anonyme des brasseries du Cameroun(SABC).

Aussi lit-on dans le communiqué conjoint « Diageo annonce avoir accepté de vendre Guinness Cameroun SA, sa brasserie du Cameroun, à Castel. Après la réalisation de la vente, SABC, filiale de Castel, reprendra la production et la distribution nationale des bières, des alcools mix et des boissons maltées de GCSA au Cameroun dans le cadre d'accords de licence de marque ».Cependant on peut dire que rien n'est encore conclu, dans la mesure où « la vente est soumise aux approbations réglementaires et concurrentielles locales ».Elle devra être finalisée plus tard dans l'année. Les deux parties se disent satisfaits des négociations.

**Cameroon tribune du 15 juillet 2022, page 9.**

# CAMEROON WEEKLY PRESS REVIEW

## BANKING

### **Guaranteed minimum banking service: Banks called to order.**

The Chairman of the National Economic and Financial Committee, who is also Minister of Finance (Minfi), has just signed a circular letter to the attention of the general managers of credit and microfinance institutions. Louis Paul Motaze asked them to apply this basic service, in force since January 2021. This includes the opening of accounts, account maintenance, the issuance of the bank identification statement, and the consultation of the balance in the ATMs of the institution carrying the card, the notice of debit or credit by electronic means.

In his statement, the Minister notes that some banks and microfinance institutions do not comply with this regulation of the Banking Commission of Central Africa (Cobac) of July 30th, 2020. The said text indicates that these financial actors should offer and without charges, 22 banking products and services starting from January 1st, 2021. The Minfi specifies that the public is required to be informed of these provisions, hence the injunction to "expressly include, in the conditions of banking displayed and published, the services constituting the SBMG, while mentioning they are free".

The Cobac regulation on the protection of consumers of banking products and services in the CEMAC indicates that financial and penal sanctions may be applied. The Cobac regulation on the protection of consumers, banking products and services in the CEMAC indicates that financial and penal sanctions may be applied.

**Cameroon tribune of July 13th, 2022, page 9.**

## ECONOMY

### **Depreciation of the euro against the dollar: Two-faced impact for Cameroon.**

The euro fell to a lower level than the dollar (0.99) in the evening of July 13th, 2022. According to experts, there are several reasons for this situation, including the inflation observed in Europe due to the increase in energy prices (gas, oil, coal), following the Russian-Ukrainian conflict.

For almost a year now, due to the anti-inflationary monetary policy of the Federal Reserve in the United States (FED), the dollar has been giving more positive signals of stability and tends to be more in demand than the euro on the market, hence its appreciation. In addition, this situation leads to an increase in the price of raw materials and manufactured goods denominated in dollars for countries that do not use the dollar as a domestic currency, and therefore a stronger demand for the dollar on the market compared to the euro, hence its loss of value.

Our country could therefore suffer the repercussions of this parity very soon. At the level of the repayment of the debts, this risks to increase; but also the cost of the imports. Exports on the other hand, could potentially be favored.

**Cameroon tribune of July 14th, 2022, page 9.**

## ECONOMY

### **Availability of diesel: the situation soon stabilized.**

Following the disruptions in the supply of petroleum products observed last weekend in some service stations, particularly with regard to diesel, the Minister of Water and Energy, Gaston Eloundou Essomba, informs the national public opinion that the government has already taken the necessary measures to remedy this.

Note that these disruptions are mainly due to the lack of execution of the large subsidy envelope for the prices of pumps that must be mobilized in real time to ensure the importation of petroleum products. Moreover, the President of the Republic has instructed the government to mobilize adequate financial resources to ensure the continued payment of this subsidy; this instruction has also triggered since July 11th, 2022, the unloading of large volumes of products already available in our waters.

In accordance with the high instructions of the Head of State, the Minister of Water and Energy wishes to reassure the population that, despite the international situation characterized by the exponential rise in the prices of petroleum products, the public authorities continue to take all the necessary steps to ensure the continuous supply on the national market.

**Cameroon tribune, July 12, 2022, page 10.**

## ECONOMY

### **Company: Guinness Cameroon sold to Castel**

Since July 14th, 2022, a press release co-signed by Diageo Africa and the Castel group was published according to which the company Guinness Cameroon SA (GCSA) which holds about 15% of the market share will be bought by Castel, through its subsidiary company of breweries of Cameroon (SABC).

The joint statement reads, "Diageo announces that it has agreed to sell Guinness Cameroon SA, its Cameroon brewery, to Castel. After completion of the sale, SABC, a subsidiary of Castel, will take over the production and national distribution of GCSA's beers, mixed spirits and malt beverages in Cameroon under brand licensing agreements", but it can be said that nothing has been concluded yet, as "the sale is subject to local regulatory and competitive approvals", and should be finalized later this year. Both parties are satisfied with the negotiations thus far.

**Cameroon tribune of July 15th, 2022, page 9.**